

HAY QUE DECIR LA VERDAD

EL TRIUNFO DE LOS TRIGUEROS

El Gobierno, luego de cerradas las Cortes, ha dado satisfacción a la demanda de los diputados trigueros. Está, pues, en vigor la ley Navarroz-Verter. Los trigos extranjeros, para entrar en España, sobre el recargo de ocho pesetas los cien kilogramos, habrán de satisfacer dos pesetas cincuenta céntimos más, y las harinas, cuatro pesetas más en los cien kilogramos, sobre el derecho arancelario fijo. Los agricultores están de enhorabuena. Al menos, al parecer. El precio de veinticinco pesetas los cien kilogramos, será superado, alcanzando mayores proporciones remuneradoras, gracias al milagro del Arancel. Y si no acontece así, será porque los beneficios sólo llegan a los acaparadores. La ley pone los medios, y no se la puede pedir más.

El aspecto dudoso de la cuestión, en lo que afecta a los labradores, que acaso no vean la utilidad del impuesto transitorio, desaparece en otro orden. Es indudable que, con el alza de los derechos arancelarios, el pan se encarecerá. Alguna virtualidad había de tener la concesión del aumento, y, aun cuando solo sea en perjuicio del consumidor, los efectos habrán de notarse. Claro que no se tenía descaradamente a esto. Pero los engranajes complicados de la economía nacional, verdadera cadena de oferta y demanda, en la que sirve de engrase el sórdido intermediario, puede dar lugar a efectos diametralmente contrarios a los apetecidos. En el caso más favorable, nada más, el labrador saldrá agraciado con el alza que se agrega a la ya alta barrera colocada en las fronteras para que sea inaccesible a los trigos extranjeros. Así que nosotros, como verdaderos amantes de la Agricultura patria, fervorosamente deseamos que este caso favorable ocurra, en beneficio del labrador.

Este es, sean cualesquiera los efectos del aumento de derechos arancelarios, el momento oportuno de «machacar» con la verdad, para despertar de sus espejismos al productor. Hay que decirle que no está en la accidental elevación de derechos arancelarios, la salvación de la agricultura. El espíritu simplista de nuestras clases labradoras, solo concibe su regeneración, en disponer del Arancel como de casaca mágica capaz de servir perdurablemente alargándola ó acortándola a capricho. Y este es el error. Sin llegar a fórmulas definitivas, el paliativo del alza, hierre siempre a intereses respetables. Hay, pues, que fundir el molde nuevo, donde se encaje de manera definitiva la producción nacional económica.

Sobre la marcha, y para no

parecer enemigos del labrador, precisa entablar la cruzada redentora de las clases que producen. Ahora que, aparentemente, el poder público ha escudado contra la miseria a los labradores, elevando la protección, es la ocasión oportuna de diseminar la semilla nueva de frutos perennes. Los labradores deben saber que su decadencia no obedece a la desaparición de impuestos transitorios como el vigente en la actualidad, sino a la inequitativa protección que se concede a las industrias complementarias de la producción. Para nuestros campesinos, tienen bellos espejismos los ofrecimientos sempiternos de los ministros de Fomento, que ofrecen muchos canales, y lluvias de dinero, que no pueden resolver ningún problema, dadas las condiciones de nuestro suelo. En cambio se desvía su atención de la verdadera fuente original de sus males.

Tesonudo el labrador para lograr equívocas mejoras, es parco en sus exigencias en otros órdenes en donde, con su intervención, podría llegar a su regeneración definitiva. Hay muchas industrias que varias décadas de experiencia han demostrado su falta de adaptación y la imposibilidad de que lleguen a alcanzar el esplendor necesario para competir con sus similares extranjeras. Sin embargo, se las protege, con detrimento del agricultor que ha de auxiliarse de ellas. De esta manera se encarece la producción, sin sacar a flote a los industriales fracasados en muchos años de empeño, y resulta descalabrado, por tabla, el consumidor. Pues bien; contra estas industrias que carecen de ambiente, y tiene que creárselo el Arancel, hay que ir derechamente. Que se las proteja, bueno; pero racionalmente, proporcionalmente, para que, por su virtualidad, florezcan ó fracasen, y dejen, en todo caso, de gravitar sobre la producción.

Para llegar a este fin, lo primero es que los agricultores pidan plaza en la Junta Central Arancelaria. Por que es inaudito el caso que se da en dicha Junta, pues, siendo la agricultura la primer fuente contributiva, es la que está más exigüamente representada. Así ocurre que predominando el elemento industrial, este, como tal industrial, arrima el ascua a su sardina, y la industria resulta extraordinariamente protegida y preterida la agricultura. Además de este hecho enorme, y dada la relación entre los Aranceles y los Tratados de Comercio, se derivan consecuencias como la que no hace mucho se ha registrado en la frontera francesa con nuestros caldos: que se les ha hecho imposible el acceso en la nación vecina, como represalia legítima a la barrera que en nuestras Aduanas ha levantado el Arancel para los productos industriales extranjeros.

Tal es, pues, el camino a se-

guir, y no el ficticio del alza accidental en los gravámenes arancelarios. La revisión se impone luego de que en la Junta Central estén en la debida ponderación de fuerzas los agricultores. Hay industrias a las que debe protegerse, y otras a las que ya se protege con exceso, y en reducir la protección de éstas y aumentar la de aquellas, está la labor patriótica. La Agricultura necesita protección, y debe dispensarse en una medida racional, de tal suerte que, por la equitativa protección para las industrias, se deduzca la economía en la producción agraria, y de esta manera florezca el cultivo de los campos bajo la égida paternal del Arancel, y en beneficio del productor y del consumidor simultáneamente.

Además, racionalizando los derechos arancelarios, será posible el concierto de beneficiosos Tratados de Comercio, que contribuyan a fomentar nuestra riqueza pública. Claro, que también se necesita seleccionar, especificar la producción agrícola, cosa que no saben ó no quieren hacer nuestros hombres del campo, y de lo que nos ocuparemos otro día.



OH, LA LEY

Voluble y caprichosa es la Ley, como mujer coqueta. Lo mismo dice que sí, como responde que no, a las insinuaciones de los que entablan comercio espiritual. Ora es mujer galante que rinde sus favores; ora hosca vestal guardadora de un fuego sacro, que rehuye toda ocasión de debilidad. Femenina, tiene refinamientos de he taira, y desplantes de virtud inabordable. Inconsecuente, acaricia y flagela, indistintamente, con voluptuosidad y ensañamiento felinos. Una bella ficción, para regodeo de rábulas, terceros en todos los comercios con arreglo a derecho, es nuestra señora la Ley. Los flirteos con la Ley, tienen la seducción perversa de los cantos de sirena. Atraen y ahogan. Algunas veces, muy pocas, dan la felicidad.

Una niña, se apodera de varias chucherías. Por imperativo de la Ley, se enjuicia a la precoz delincuente, y se la procesa. Los tribunales populares, entienden y fallan. Con arreglo a Ley, como la niña obró sin discernimiento, se la absuelve. He aquí a la Ley haciendo carantoñas y caricias a la niña que cayó entre sus mallas. La misma niña, más modesta se conforma con apropiarse otras chucherías de menor cuantía. Viene el enjuiciamiento. Entienden los Tribunales de derecho, y porque, con arreglo a Ley, la niña obró con discernimiento, se la condena. La Ley, pérfida, estrangula entre sus mallas a la incauta niña que antes acarició. Sin embargo, el precepto escrito en los Códigos humanos, persiste intangible. Solo que, como los Oráculos, di-

jo que sí ó que no, según le plugo, sin perder su santidad.

Yo no sé si el discernimiento que asistió al agente del delito, estará en la cuantía de los objetos apropiados, ó en la forma de verificar la apropiación. Ello es que, al hurtar ó robar como veinte, obra sin discernimiento, y la Ley le absuelve, y al hurtar ó robar como diez, está probado que hubo pleno uso de facultades, y la Ley le condena. Sería curioso, para la ética general, saber hasta que límite mínimo le es permitido a una niña apoderarse de lo ajeno, aun contra la voluntad de su dueño. Y, por el contrario, la misma ética general adivinaría, como garantía de su indemnidad, que se justipreciase el límite máximo para la sanción penal del hurto ó del robo, perpetrados por una niña que puede ser consciente ó inconsciente, indistintamente, aun dentro de las más rígidas prescripciones legales. Esto sabido, dejaría de ser caprichosa la Ley, que se regiría por bases prefijadas. Y aun cuando en un mismo delito cometido por el mismo agente, la sanción estuviere en razón inversa de su cuantía, sería soportable este viceversa, en gracia a que seguiría sirviendo de regodeo de rábulas, dúctiles terceros en todo comercio legal.

JULIANO.

LOS APACHES

LA VIDA EN PARIS

Por M. de Zayas.

Tampoco gusto de los hombres que hablan con brutal franqueza (toda franqueza es bruta), que dicen de una vez todo lo que piensan, como quien vacía un saco de carbón en una carbonera. Esos son seres vulgares, cuando no nulidades absolutas, sin imaginación ni cordura. Me nos me agradan aquellos que, pretendiendo pasar por oráculos, se convierten en esfinges y se encierran en obstinado mutismo, ó contestan con monosílabos, en los que hay mucho más de mono que de sílabas, siendo sus frases tan obscuras como la conciencia de un prestatista. Y gozo con la conversación de un reticente, que deja incompleta la frase y no acaba de aclarar una especie, dando, sin embargo, á entender el sentido de lo que me dice, y á veces más de lo que calla, porque con ello me hace un gran cumplido, considerándome como persona inteligente, que no necesita que se le pongan los puntos sobre las íes.

Estos fueron los motivos por los que tanto me cautivó desde el primer momento el comisario supradicho, cuyo nombre conozco y no puedo coniguar en estos apuntes por razones de que se enterará el lector, si me acompaña hasta el fin de mi peregrinación.

Enteré al comisario de mis pretensiones, me escuchó con paciencia y sin dar muestras de asombro. Cuando concluí, levantó los hombros de un modo casi imperceptible, y, sin eliminar su sonrisa consabida, me preguntó:

—¿Es eso todo?
—Eso es todo, le respondí.
—Conque así lo que Vd. desea es conocer á los apaches, verlos en los lugares donde acostumbran á reunirse, oírles hablar su dialecto, observar sus costumbres, presenciar, si es posible, algunas de sus hazañas famosas. ¿No es ésto?
—Eso es, afirmó.
—Y quiere Vd. que le proporcione un guía y protector, un agente de la policía reservada, ó secreta, que sirva de mentor, en la excursión y de pararrayo en caso de tormenta. ¿No es eso?

—Pues eso es, repetí.
—¡Perfectamente! exclamó el comisario, retorciendo ya su bigote á lo kaiser, ya su perilla napoleónica, de cuya combinación deduzco que debía ser alsaciano. ¡Perfectamente! La sonrisa irónica había volado y desaparecido de los labios para posarse en los ojos. Sí, aquel hombre onreía con los ojos y debía ver con la boca. Era todo un tipo.

—¿Trae Vd. sus papeles? me preguntó con tono algo serio, para dar más gravedad á la pregunta oficial. Eso de los papeles representa ante las autoridades francesas un papel importantísimo. Los papeles, para un extranjero, son su pasaporte, debidamente registrado, una carta de su embajador ó de su ministro residente, según el caso, ó, en defecto del cónsul de su nación. Yo estoy en regla, presenté mis documentos, los que llevo siempre conmigo, para cualquier evento, los exhibí, los examinó el comisario más bien por fórmula que por otro motivo, y digo que así fué, porque mientras los ojeaba y ojeaba cantaba entre dientes:

J'ai du bon tabac dans ma tabatière, j'ai du bon tabac, tu n'en auras pas.

—Perfectamente, exclamó, haciéndome gracia de la segunda parte de la canción. Tendrá Vd. lo que pide. Voy á proporcionarle un hombre experto, valiente, fuerte, seguro, en quien pueda Vd. tener toda confianza, y quien le iniciará en los misterios de la apachería parisiense. El objeto de Vd., según me ha indicado, es hacer un estudio serio sobre el particular, para escribir un artículo destinado á una revista americana. ¡Perfectamente! Recogerá Vd. rica cosecha de datos.

La sonrisa se había volado y desaparecido de los ojos para posarse nuevamente en los labios.

—Pero, á mi vez, voy á hacer á Vd. una súplica, y servicio por servicio, amigo mío, continuó el comisario.

Pensé que se trataba de una propina y eché mano á la bolsa.

—No, no es eso, repuso el comisario atajando mi ademán, siempre con ironía y sin darse el trabajo de tomar el falso aspecto del hombre que siente ultrajada su dignidad oficial. No es eso, sino algo menos costoso y más sencillo.

—Lo que Vd. guste, contesté.

—Ruego á Vd. que mañana, cuando se haya repuesto de los tráfigos de esta noche, venga á verme, para contarme sus impresiones y recoger datos complementarios.

—Así lo haré con tanta mayor razón cuanto que en ello yo seré el favorecido.

Quedamos convenidos en que pasaría yo á las doce de la noche, para acompañarme con el agente que estaría esperándome, y me despedí.

Mientras me retiraba, el comisario prosiguió entre dientes su canción:

J'en ai du bon et du mauvais, tu n'en auras pas. Pour ton fichu nez.

A la hora convenida llegué á la prefectura, con una exactitud cronométrica. Allí me esperaba un individuo que correspondía á las señas que me había dado el comisario, y quien al punto me reconoció, bien por las señas que de mi persona le dieran, bien por su citado de policía-co de buena raza.

Aquel hombre tenía todo el aspecto de un honrado burgués, y, por su conversación, me pareció entendidísimo é interesante. Sabía una porción de anécdotas picantes, y las colocaba con oportunidad, oportunidad que si no se ofrecía espontáneamente, él sabía provocarlas con bastante maña.

(Continuará.)

(De América)

España Libre, es el periódico de mejores informaciones gráficas y literarias de los rotativos madrileños.

«Vallecano», con muchos riñones en la misma cabeza, coloca un par que le resulta superior; Carrillito, pone fin á esta historia con una de las frías.

SANTO TOME

¡Lindo choto, carambal Y es de los de 45 duros nada menos. ¡Y manso! La caldera sigue hirviendo. Ricardo, por pies, le clava medio zaguero, frío.

LA BLANCA

Berrendo, buen mozo y de respeto, bien armado y bravo. «Cabrerito» lo lancea con precauciones, y al terna «Ricardo», quedando bien. «Cabrerito» cambia bien, para clavar medio caído; «Sorianito», cnelga uno desigual, saliendo achuchado, y repite «Cabrerito» con medio pesucero.

Y con esto, y con que La Escolar devuelva los capotes de «Vallecano», Ricardo y Carrillo, que le fueron «frendados» por sus dueños, terminó la fiesta de la mañana.

Ahora tú, lector, si te place harás el resumen.

Por la tarde

No ha habido digno de mención más que la refinada defensa de lobichos, recelosos con la lidia de la mañana, y el exceso de precauciones en los lidiadores.

Otro sí.—Eduardo Vega de paisano, con permiso de la Presidencia, ha clavado dos buenos pares, aplaudidos por el público, al toro de San Juan.

ALAH-MARES

LA POLITICA

La cuestión de los Consumos. Intervención de Canalejas

Las inquietudes que la aproximación de la fecha de la supresión de los consumos en Madrid producía, dada la tirantez que mostraba el gremio de carnes y el Ayuntamiento madrileño, parece que se disipa con la intervención oportuna del jefe del Gobierno.

De las gestiones realizadas por el Alcalde de Madrid en unión del señor Canalejas con el gremio de carnes, resulta que éstos satisfarán al Ayuntamiento de Madrid dos millones quinientas mil pesetas pagadas por decenas vencidas.

Al conocerse por todos las bases del pliego de condiciones, los recelos han cesado, y la terrible fecha del sábado quedará reducida á un acontecimiento simpático, á una manifestación de gratitud al hombre que supo llgar á la supresión del inhumano impuesto.

Mañana podrá todo el mundo transitar libremente, sin miedo á los del pinchito, por todos los sitios de Madrid; el vecindario no tendrá que su-

frir ese vejatorio registro de que era víctima cualquier honrado ciudadano, por las callosas manos de los guardianes de los nunca bastante combatidos logreros que arruinaban la Nación con el cobro del impuesto, que ellos, más que él, han hecho insuportable en España.

Y los que vociferan no creyendo en el abaratamiento de las subsistencias con la supresión de los consumos, los honorables conservadores que han combatido la reforma del Sr. Canalejas por amor al pobre, entérense de las rebajas que los gremios renuados, á pesar de las existencias que tienen en Almacén, hacen, desde el 1.º de julio, en beneficio del público en general:

Aceite, 20 céntimos menos en litro; manteca de cerdo, 15 menos en kilo; tocino, 15; jamón, 15; morcillas, 15; chorizos, 15; longaniza, 15; embuchado, 25; mortadela, 25; sobreesada, 25; salchichón, 25; pe-cados en aceite, 30; idem en escabeche, 20; boquerones fritos, 12; aceitunas, 25; manteca de vacas, 25; quesos, 20; conservas vegetales, 15; frutas en conservas, 35; pasas, 10; higos de Fraga, 10; idem de Valencia, 6; ciruelas, 10; orejones, 10; pastas para sopa, 10; tapioca, 10; féculas alimenticias, 10; sopa de yerbas, 15; garbanzos, 7; arroz, 4; judías, 3; lentejas, 3; huevos, 10. (Entrán en kilo 20 de los gruesos y 24 de los medianos). Pimiento molido, 12; sémolas, 5; almidón, 5; sal molida y en grano, 5.

La harina de trigo, el bacalao, el azúcar, el café el té, las canelas y chocolates no figuran en esta relación por que no pagan consumo.

Bueno es también que los comerciantes de nuestra provincia se enteren de lo que los madrileños hacen; pues tampoco son muchos los que creen que con la supresión de los consumos las subsistencias se abaratarían.

La clausura del Congreso Eucarístico

Ha producido general extrañeza la vuelta rápida de Canalejas y el Monarca, para asistir á la sesión de clausura del Congreso Eucarístico.

Las izquierdas han recibido muy mal esta actitud del Presidente del Consejo, que supone grandísima opresión en las altas esferas donde domina el clericalismo.

Los Ministros de Estado y Fomento han excusado su asistencia al Congreso.

La sesión celebrada en San Francisco, ha resultado muy concurrida. Los curiosos, dada la precipitación que supone la venida de los reyes de San Ildefonso y la de Canalejas de su posesión de Otero, eran numerosísimos.

La cuestión de Marruecos

Como quiera que resulte la crisis del gabinete francés no se sabe todavía la orientación que tomarán los

ministros en la cuestión marroquí, y que por otra parte en nuestras plazas sigue reinando tranquilidad, á pesar de los preparativos que se siguen haciendo para asegurar nuestro predominio en la zona de influencia española, esta cuestión no interesa ni apasiona á la opinión.

CRONICA LOCAL

Al mulero de Ucero le han sido sustraídas cinco yeguas, de la propiedad de otros tantos vecinos de dicho pueblo, por unos gitanos que se dirigieron hacia Guadalajara. Los gitanos dejaron abandonadas, en cambio sin duda, en una cerrada de Valdelinares, tres jumentos de escaso valor.

En el pueblo de Modamio, fueron vistos los gitanos el día 26 con las yeguas, pero se ignoraba que las habían robado el día anterior.

Ha recaído el nombramiento de oficial 4.º del Gobierno civil de Soria, en D. Francisco Moreno.

Enhorabuena... y que tome posesión, es lo menos que podemos desearle.

Días pasados, en la Estación del ferrocarril, cuando estaba ocupado en la carga de un carro, recibió una coz de una mula, el obrero Manuel Gonzalez, no sufriendo afortunadamente más que una contusión fuerte, de la que ya se encuentra bastante aliviado.

El domingo último nuestro querido paisano el obrero tipógrafo Elías Terrel, sufrió una caída en el monte Valonsadero.

En los primeros momentos se creyó que no tenía importancia el accidente; pero después pudo apreciarse la de-articulación del peroné izquierdo.

Celebraremos vivamente verle restablecido pronto.

Cine soriano.—Anoche funcionó el Cine soriano, y se vió bastante concurrido.

Ademas de las vistosas películas, hicieron su debut los excéntricos musicales «Les Venecia», cuyo trabajo fué del agrado del público.

Ha sido encontrado en un pozo del monte «Robledillo» de Villaciervos, el cadáver del vecino de este pueblo Francisco Verde Tello. Fué descubierto por el vaquero Tito Carpintero, y aunque por el estado de descomposición, no pudo ser identificado, se supone que se trata del sujeto aludido que había desaparecido de su domicilio el 19 del actual.

Se achaca el suicidio á disgustos matrimoniales.

Para el día 6 del próximo julio, á las once de la mañana, está anunciada la subasta de armas recogidas á cazadores furtivos, en el caurteil de la Guarda civil.

Siguen las denuncias por infracción de la Ley de caza.

Los últimamente agraciados han sido Teodoro E-toduto, de Oma; Primo Martín, de Almenar; Juan Gómez Ibañez, de Quintana Redonda, y Gaspar Vicente López de Fuentetecha.

Son numerosos los sorianos llegados estos días á la capital con motivo de las fiestas y de estación veraniega. A todos les damos la más cordial bienvenida.

Se le ha otorgado voto de gracias por su esmero en la enseñanza, á nuestro querido amigo el profesor de primera enseñanza de Aliud D. Félix Calavia. Enhorabuena.

Ha fallecido en Nuévalos (Zaragoza) el ilustrado y celoso profesor de primera enseñanza de dicho pueblo D. Aurelio Mota Mateo, cuya labor de cultura le había captado las simpatías de todo el vecindario, por lo que ha sido muy sentida su muerte. Al Sr. Pérez Rioja (D. Pascual) y demás familia del finado, les acompañamos en su dolor.

Ha marchado á Madrid, al Congreso Eucarístico, el médico de la beneficencia municipal D. Valentín R. Guisande.

Durante su ausencia ha dejado encargado de la asistencia á nuestro querido amigo el joven facultativo D. Alfonso Gallo.

Nuestro querido amigo D. David Carrillo, residente en Almazán, ha marchado á Pau, donde se propone hacer algunas prácticas en un novísimo deporte.

Le deseamos al querido amigo éxito en sus empresas.

Para asistir á las fiestas de su tierra, se encuentra entre nosotros el entusiasta soriano y querido amigo nuestro D. José Garcés. Bien venido.

La Sociedad Aristocrática de Bibliófilos sorianos, prepara varios folletos que serán editados próximamente.

Actualmente, están á punto de ser terminados. Un proceso curioso de principios del siglo pasado, prologado y comentado por D. Emilio López Pelegrín.

Diálogos de Luciano, adaptación y notas de D. Manuel H. Ayuso. Homenaje de Soria al obispo Eleta en 1787, con prólogo, comentarios y

notas de D. Benito Artigas Arpón. Se propone la Aristocrática Sociedad realizar una labor intensa y extensa de divulgación, durante el verano.

Hemos tenido el gusto de saludar al matador de novillos-toros Germán Sánchez (Serenito), que, de regreso de Zaragoza, donde ha toreado una de las corridas que anualmente se le dan en aquella plaza, ha venido á Soria á conocer nuestros populares festejos de San Juan.

Le deseamos que le sea grata la estancia entre nosotros.

LA DELICIA
CONFITERIA DE
Epifanio Iñiso

Esta antigua confitería que durante muchos años ha estado instalada en la calle del Collado, núm. 43, se ha trasladado al núm. 29 de la misma, antigua confitería de «La Campana», donde encontrará su numerosa clientela y el público en general un abundante surtido en todo lo concerniente al ramo de confitería, pastelería y repostería.

Collado, 29, Soria

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO
DEL
Dr. E. Glavo Aparicio
Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5
2 Numancia 8 y 10.—SORIA

Ama de cría con leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres ó en el domicilio de la misma. Dirigirse á Paulina del Río, en Ventosilla de San Juan. 3-3

AGENCIA JULIÁN MENDEZ
funeraria de
Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos. Elegantes surtidos en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

IMPRENTA
DE
MARCELO REGLERO
Plaza de Aguirre, núm. 2.
SORIA
Grandes economías en toda clase de impresos.
Especialidad en trabajos de lujo.
Folletos y reglamentos.
Trabajos comerciales.
Esquelas y recordatorios corrientes y en relieve.
PRECIOS ECONOMICOS
Plaza de Aguirre, 2
ATENCIÓN! SIN RIVAL EN SU CLASE
CAFE OBRERO
Precios económicos
Café á 15 céntimos.—Gaseosas, 15 id.—
Té frío con pasta, 15 id.—
Variedad en licores, todos del país á 10 y 15 céntimos media copa. Hay tarjetas de abono para 30 cafés, á 4 pesetas.
Próbad y os convencereis
Antigua Plaza de Herradores

RETROSPECTO
V
También otro de los personajes de nuestra relación, se paseaba sombrío como un fantasma: era Uranio, que se había levantado á las tres de la mañana y permanecía hablando con su dependiente hasta el amanecer, momentos en que el joven se despidió y salió.
Algo muy grave debía de ocurrir, cuando el doctor se levantaba tan temprano para ocuparse de negocios.
Aquella organización de hierro se sacudía de vez en cuando como una máquina poderosa, haciendo estremecer el pavimento bajo sus pies y moviendo la cabeza como un león irritado; sin embargo sus labios permanecían apretados y mudos, mientras clavaba los ojos en un diario abierto sobre su bufete.
Allí estaba la noticia que Julián hizo publicar, y allí estaba para Uranio, el se-

de ese modo que huye la que quiere ser detenida.
Julián se contentó con verla huir y empezó á pasearse.
Clotilde pasó por el dormitorio de su madre, que estaba leyendo, y dejó en su frente el beso de despedida.
—Sabía que algo me faltaba y no podía acertar lo que era; ahora veo que era el beso diario; leía por eso mismo, esperando descubrir ese algo que necesitaba, y hé aquí como lo encuentro.
—Yo también vengo á buscar eso mismo antes de dormir, dijo Clotilde.
—Mentía, sin ella misma saberlo. Si Julián no hubiera sido un hombre incapaz de *converse*, el beso de despedida se hubiera quedado en el olvido.
—¿También hoy duermes en tu viejo dormitorio?
—Sí, dijo Clotilde dándole las buenas noches y alejándose con mal disimulada prisa.
En lugar de acostarse, acercó una silla á la puerta del cuarto de Julián, y esperó.
En cuanto ésta tocara la puerta se abría, y en tal circunstancia, no quería encontrarse desnuda.
A cada ruido la sangre se le agolpaba á

LICEO NACIONAL DE BAYONA

Sección Técnica de Segunda enseñanza hispano-francesa

«El Liceo Nacional de Bayona, con preferencia á cualquier otro, escribió Victor Coisín, Ministro de Instrucción pública de Francia, tiene su puesto señalado á las puertas de la España antigua y moderna.» Este importantísimo Centro de Segunda enseñanza de la vecina República, creado hace tres siglos, (año 810.º de la fundación del Real Colegio), es el más favorecido por las familias españolas que desean poner á sus hijos en condiciones de recibir una esmerada instrucción científica ó literaria, extensa á la par que profunda, sin echar en olvido la cuestión de educación espiritual y cuidados familiares é higiénicos. Quien desee adquirir más datos acerca de las asignaturas, diploma universitario de estudios, régimen interior, precios, etc., puede dirigirse al

Sr. Provisor del Liceo Nacional de Bayona

Bajos Pirineos (Francia)

Boletín de suscripción al Folleto

se suscribe á

D: ejemplar del Folleto original de D. Benito Artigas Arpon, acerca el crimen de Duruelo.

á de Abril de 1911

Firma del suscriptor,

(1) Número de ejemplares.

LA VERDAD

Nueva tarifa de publicidad á contar del 1.º de Julio de 1909:

ESQUELAS DE DEFUNCION.—En 1.ª plana (á dos columnas), 7'50 pesetas.—En 2.ª, 3.ª ó 4.ª, 6 id.

ANUNCIOS.—En 1.ª plana, de 1 á 10 líneas, á una columna, 2'50 pesetas. Cada línea que exceda, 0'25.—En 2.ª plana ó gacetillas de 1 á 10 líneas, 2 id. Cada línea que exceda, 0'20.—En 3.ª, de 1 á 10 líneas, 1 id. Cada línea que exceda, 0'10.—En 4.ª plana, de 1 á 10 líneas, 0'50. Cada línea que exceda, 0'05.

Estos precios se entienden de una á tres inserciones; de tres á seis se hará un descuento de 15 por 100; de siete á doce, el 30 por 100; de trece en adelante, el 40 por 100.

Convenios de anuncios permanentes: precios convencionales.

COMUNICADOS.—Por cada línea se abonará 0'25 pesetas, y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley; en éstos, cada línea que exceda, á 0'50 pesetas.

Todos los pagos son por anticipado

Anuario-Guía de Soria y su provincia

AÑO II-1910

Obra de verdadera utilidad para la Industria y Comercio, hombres de negocios y para el público en general, por la variedad de datos que contiene, relacionados con todas las artes, industrias y profesión y con la Administración pública.

Contiene además un sinnúmero de fotograbados de vistas de monumentos y edificios públicos y retratos de las personas más ilustres de la provincia.

Se halla de venta al precio de DOS PESETAS en todas las librerías de Soria. En Burgo de Osma, Hijos de Jiménez.—En Almazán, Sres. Fernández y Compañía.

Dirección y Administración: Ferial, 8 duplicado.

- 270 -

la cabeza como un torrente y el corazón amenazaba romper el pecho en sus repetidos y acelerados golpes; el oído se dilataba y el cuerpo se estremecía, como si un frío glacial se introdujera en sus huesos.

La brisa nocturna, moviendo con sople sutil, las hojas de una planta de camelia que adornaba el patio, el lejano rumor de algún coche, el golpe del barrenillo, que mordía las maderas llamando á su consorte, eran causas de sobresalto para Clotilde.

Las horas habían pasado sin que ella lo advirtiese. Un campanazo le hizo saber que era la una.

Aplicó el oído al agujero de la cerradura y escuchó. El silencio era completo; entonces sin saber lo que hacía, abrió cuidadosamente la puerta y vacilante, ahogada por una sed devoradora, se aventuró hasta cerca del lecho de Julián y volvió á escuchar convenciéndose de que éste dormía profundamente.

Retrocedió á su habitación, cerró la puerta y puso de nuevo los pasadores, resuelta á no sacarlos más.

Se acostó y lloró, mientras con inquebrantable resolución se trazaba su conducta futura. Condolido Morfeo, cerró aquellos párpados tan hermosos como desdichados.

NEURASTENIA DRAMA EN TRES ACTOS
FOLLETO ¿REGIONALISMO CASTELLANO?
AUTOR LAUREADO MONÓLOGO

Por BENITO ARTIGAS ARPON

Fábrica de JABONES de todas clases y de LEGÍA LÍQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de coloniales para la venta al por mayor, rebajando los derechos de consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

CHOCOLATES LLORENTE MARCA "EL LEÓN" Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de Plata

La gran aceptación de estos chocolates, es consecuencia natural de su esmerada fabricación hecha á la vista del público. El que no haya probado el Chocolate Llorente, marca «El León», se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases. El chocolate Llorente es el mejor de todos. Esta casa ha obtenido cuatro recompensas, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y Collado, 21.—Sucursal: Plaza de Aceña, núm. 15 (antes Herradores).—SORIA.

A nuestros lectores

Todo suscriptor poseedor de un recibo de suscripción por un año al periódico LA VERDAD, tendrá derecho á una participación de cincuenta céntimos de peseta que la Administración de este periódico regala á sus favorecedores, en un billete de la Lotería de Navidad del corriente año, que oportunamente tomará esta Administración y cuyo número publicaremos. Esta concesión se entenderá desde 1.º de Abril de 1911. La correspondencia administrativa se dirigirá á esta Administración, Bernardo Robles, 10, Soria.

- 271 -

Volvió á despertar el mundo, surgiendo de ese letárgico paréntesis hecho á sus diarios afanes, y derramando la vida en murmullos incessantes y movimientos diversos, como un torrente que hubiera roto su dique.

El sol llegaba precedido del melancólico tinte de la alborada, irradiando y acrecentando sobre las aguas del Plata y las cúpulas de la metrópoli Argentina el iris de sus colores, cuando los ojos de la desventurada esposa se abrieron á la luz y á los recuerdos del segundo acto del drama de su vida, y tal fué la impresión, que como los pétalos de la sensitiva, sus párpados volvieron á cerrarse con una fuerte contracción nerviosa. Pero ¡ay! en vano queremos escapar al horror cerrando los ojos; las imágenes quedan grabadas en la materia gris, como los caracteres en una plancha de acero, rígidas y tangibles á los sentidos.

Los pensamientos de Clotilde, empezaron á vagar en torno de los hechos, atraídos como las mariposas al rededor de la llama que carboniza sus alas.

Honor á América!

Uno de los miembros del Comité de la Exposición Nacional de Valencia nos da cuenta del gran honor de que hemos sido objeto de parte del Comité de la Exposición mencionada. Nos escribe é:

«AMERICA tiene puesto en la Exposición. Aunque se trata de una publicación editada en los Estados Unidos, y por no ser española, no podía ser incluida en el número de los expositores, el presidente del Comité, señor Marqués de Turia, desfilando á mi propuesta, ha querido que se tenga como publicación hispana y en España nacida y viviente, para que los visitantes de la Exposición la vean y la estudien y la conozcan.»

Mucho nos enorgullece el honor que nos ha conferido la Exposición de Valencia y también el que AMERICA aunque publicada en país extranjero, por sus ideales y alteza de miras es reconocida como una publicación verdaderamente hispana en la realización de su obra, y como una que ha de traer honor no solamente á las repúblicas del continente americano, sino que también á la gran nación ibérica, madre de todos aquellos cuya lengua es la inmortalizada por Cervantes.

El número de mayo está particularmente dedicado á sostener nuestro programa del Panhispanismo, y usted lo hallará sumamente interesante. Se halla á la venta en todas las principales librerías en toda España, al precio de una peseta cada ejemplar. Sin embargo, si su proveedor de periódicos no lo tuviera á la venta, envíenos su nombre y dirección y tendremos gusto en remitirle previo recibo de una peseta en timbres de correo sin cancelar, un ejemplar del mismo. En la actualidad estamos haciendo una oferta especial de un año de suscripción por 10 pesetas, ó sea por la mitad del valor regular, y estamos seguros de que si usted se suscribe nunca tendrá que sentirlo.

THE AMERICA COMPANY
Metropolitan Tower, New York, E. U. A.

Imprenta de Fermín Ledra.